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Dominga: el particular 
exhorto enviado por el 
Tribunal Ambiental de 
Antofagasta 
Assolo horas que el Comité de Ministros 
rechazara a Dominga, en paralelo un 
llamativo oficio emanaba desde el Tribu- 
nal Ambiental de Antofagasta 
El ente que dictaminó el pasado 9 de 
diciembre una serie de falencias por 
parte de la administración Boric a la hora 
de rechazar la iniciativa, pedía apoyo al 
Tribunal Ambiental de Santiago. Mediante 
un documento, el ministro del Primer 
Tribunal Ambiental, Alamiro Alfaro remitió 
un exhorto a sus pares capitalinos para 
notificar el cumplimiento del dictamen 
que benefició a la minera y que hasta la 
redacción del documento no se habría 
cumplido. 
El oficio fue dirigido a la presidenta del 
Segundo Tribunal, Marcela Godoy Flores. 
En el documento se establece que "se ha 
ordenado exhortar a vuestro llustre Tribu- 
nal con el objeto de notificar por cédula al 
apoderado de la Directora Ejecutiva del 
Servicio de Evaluación Ambiental, de la 
solicitud y resolución judicial que ordena 
el cumplimiento incidental de la senten- 
cia". 

Según fuentes ligadas al 
caso, algunos ministros 
antofagastinos, aún 
dudan que se haya 
cumplido la sentencia, 
esto a pesar de la 
reunión de ayer. 

Alamiro Alfaro, 
ministro del 
Primer Tribunal 
Ambiental 

JLL Chile advierte un 
fuerte repunte en el 
mercado de oficinas 

El mercado de oficinas mostró una nota- 

ble recuperación en el cuarto trimestre 
de 2024, marcando un cambio tras más 

de un año de desaceleración según un 

estudio de JLL Chile. La absorción neta 

total alcanzó los 20.000 m?, un aumento 

del 200% respecto al trimestre anterior. 
Este dinamismo se reflejó en la baja de la 

vacancia total de 9,7% a 8,8%, impulsada 

principalmente por contratos firmes a 3 y 
5 años. 

El segmento Clase A lideró la absorción 

con 17.000 m?, mientras que Clase B 
aportó 11.000 m?, Submercados como 

Las Condes concentraron más del 50% 

de la demanda, destacando edificios 

emblemáticos como Costanera Center y 

SCL Apoquindo. La tendencia responde 
a un retorno parcial al trabajo presencial 
con esquemas flexibles 
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MENTE TITS 
declaró otra vez: su teléfono 
quedó en manos de la Fiscalía 

   Ximena Perez Villamil 
  

pocos días de su formalización así 
como la de otros siete ejecutivos de 
LarrainVial, Manuel Bulnes, exdirec= 
tor ejecutivo de LarrainVial SpA, 

declaró ayer en la Fiscalía de Las Condes. 
El había solicitado declarar nuevamente -la 
primera vez fue el 24 de octubre- pero en esta 
oportunidad debió entregar su teléfono para 
que los persecutores revisen toda la informa- 
ción. Dos horas y media duró su declaración la 
mañana de ayer, en la que fue acompañado 
por su abogado Jorge Boldt. Su interés ade- 
más de aclarar el rol que tuvo en la creación 
del Fondo Capital Estructurado |, que agrupó 
parte de las deudas de Antonio Jalaff, exsocio 
del grupo Patio, fue colaborar con la investiga- 
ción, ya que este lunes 13 comienzan las au- 
diencias de formalización en el Cuarto Juzga- 
do de Garantía y Bulnes podría arriesgar una 
medida cautelar como prisión preventiva por el 
delito de lavado de activos. 
Según supo La Segunda él habría apuntado 
nuevamente a Alvaro Jalaff y Cristián Meni- 
chetti como quienes buscaron en LarrainVial 
una solución para las deudas de Antonio Jalaff 
y que fue Alvaro Jalaff, excabeza y exsocio de 
Patio, el que propuso la idea de crear la serie B 
del fondo. Las cuotas las colocó la corredora 
STF, controlada por Daniel y Ariel Sauer, pero 
los aportantes que pusieron dinero fresco 

  

miseria en esto" 

    

Dominga. 

  

Osvaldo Andrade y el “no”a Dominga: "hay una 

perdieron casi toda su inversión. 
El 24 de octubre Bulnes aseguró a la fiscalia 
que cuando Jalaff y Menichetti junto a otros 
ejecutivos del grupo Patio, le consultaron si 
LarrainVial podia agrupar a los acreedores de 
Antonio Jalaff, “les dije que no me dedico a eso, 
pero que nos podiamos reunir con Felipe Por- 
zio, quien es el socio que se dedica, entre otras 
cosas, a estructuraciones financieras”, 
Se reunieron al día siguiente con Porzio y tras 
ello, “dejé de participar en este tema, salvo 
situaciones particulares, recayendo por parte 
nuestra en Felipe Porzio, Claudio Yañez (enton- 
ces gerente general de LV Activos, la adminis- 
tradora que creó el fondo) y Victor Barros de 
Barros 8 Errázuriz la gestión en la estructura- 
ción del fondo". 
Bulnes habria mantenido esta versión que 
alude a Porzio, quien separó la defensa común 
que ambos tenían en manos de Jorge Boldt, y 
cuenta con el penalista Rodrigo Zegers. 
Porzio, director de finanzas corporativas de 
LarrainVial, declaró el 16 de octubre que entre 
julio y diciembre de 2022 tuvo una "participa- 
ción acotada” en la estructuración del fondo y 
que los asesores de Antonio Jalaff propusieron 
canjear sus acreencias por su participación 
indirecta en Patio a través de un fondo público 
que administraría LV Activos, firma “en la cual 
no tengo injerencia alguna”. 
El no ha declarado por segunda vez, pero 
podría hacerlo en los próximos días. 

E La ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas, defendió el 
rechazo del Comité de Ministros a Dominga. En entrevista 
con Cooperativa, sostuvo que la decisión se llevó a cabo 
acatando el fallo del Tribunal Ambiental de Antofagasta. 
Además, Rojas respondió a los dichos del exministro, Osvaldo 
Andrade, quien señaló en T13 Radio que, en este caso, hubo 
un desacato. Rojas expuso: "Eso lo tendrá que resolver una 
instancia judicial". 
Andrade, abogado del Sindicato de Trabajadores Faeneros 
de Chile, indicó que, desde el punto de vista político, votar 
de otra manera era inviable, pero que, desde el punto de 
vista técnico, aún hay espacios para desarrollar el pro- 
yecto. Criticó que no exista una intención del Gobierno de 
reunirse con la empresa: "Los 12 mil empleos que ofrece el 
proyecto, que son para mi sindicato, siguen pendientes. 
Entonces, hay una miseria en esto, una actitud miserable 
de no considerar", comentó el socialista 

       
        

        

          
      
      
      
        
      
      
          
      

        

    
            
        
         
     
           
      
       

  

       

          

        
      

       
      
        
      
    
   

      
          
   
    
      
       

  

      

    

   
   

        

   
   
   

  

   
   

      

      

  

New Startups 

Skipo: Cómo 
pagar con 
criptomonedas en 
el supermercado 

Giro: Aplicación con una 
billetera digital que permite 
pagar con criptomonedas, a 
través de RedPay, en 
supermercados Unimarc, Alvi, 
Mayorista 10, Super 10, 
botillerías Liquidos, y otros 
comercios. Al momento de 
pagar las cripto se transforman 
en pesos tal como cuando se 
usa una tarjeta de crédito en el 
extranjero. 
Socios: Tomás Villanueva, 
Matías Silva Johnson y José 
Eduardo Ríos 
Capital levantado: US$800 mil 
Clientes: 1.500 
Oficinas: Chile 

X.PN 

-¿En qué estás? 
-Estamos en etapa de expan- 

sión, llevamos ocho meses, cerra- 
mos un acuerdo con RedPay para 
pagar en sus comercios asocia- 
dos. El cliente abre la aplicación 

de Skipo, escanea un código QR 
que le ofrece la opción de pagar 
en criptos. Nosotros vendemos 

criptos y las tenemos en custodia. 
Este primer semestre queremos 
llegar al equilibrio financiero y 
lanzar dos funcionalidades: nue- 

vos métodos de pago y entregar 

un interés sobre el saldo en la 

cuenta de criptomonedas. Opera- 
mos con las ocho criptos más usa- 
das como bitcoin, ethereum, usdt, 
usdc. A fines del segundo semes- 
tre queremos entrar a un nuevo 
país. Nos inscribimos en la CMF y. 
estamos esperando la autoriza- 
ción para operar bajo la Ley Fin- 
tech. 

-¿Cuál es tu sueño? 
-Ser un referente en Latinoa- 

mérica. Creemos que hay un mer- 
cado creciente en el uso de mone- 

das virtuales, no so- 
lo como inversión, 
sino también por 

la facilidad para 
transferir dinero 

internacional- 

mente. 

   

       

   

  

    
    
    
    
    
    

   

  

    

-— Tomás 
Villanueva, 

CEO de Skipo 
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  $1.776.800
  $1.776.800
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Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.709
      11.692
      11.692
      13,13%
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